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Dopo mesi di pressione sindacale ritirati 155 licenziamenti 

IM I : raggiunto l'accordo 
La forte iniziativa operaia -1 problemi della ristrutturazione saranno affron
tati in maniera organica e globale - Nuova qualità delle lotte per battere la li
nea padronale - Occorre un piano del governo per la metallurgia non ferrosa 

Lavorator i della L M I in lotta 

LUCCA -- Dopo mesi (|i for
te» iniziativa sindacale, intrec
ciata con il rinnovo del con
tratto di lavoro dei metalmec
canici, e stato raggiunto un 
accordo per la vertenza del 
gruppo LMI. Al termine di 
una lunga trattativa presso il 
Ministero del Lavoro, l'azien
da ha accolto le richieste sin
dacali per Io stabilimento di 
Villa Cartina, con il ritiro 
dei 155 licenziamenti e il ri
corso alla cassa integrazione 
senza mobilita. K* una solu
zione che viene inquadrata 
nel confronto complessivo sul
le prospettive di questo colos
so del rame, già fissato per 
il prossimo mese di ottobre. 
Le ristrutturazioni degli sta
bilimenti di Pistoia, di For
naci di Barga e delle altre 
province interessate saranno 
quindi affrontate in modo or
ganico e complessivo, supe
rando il vecchio sistema 
aziendale di stralciare i pro
blemi isolandoli fabbrica per 
fabbrica. Nel corso della trat
tativa presso il ministero so
no stati anche affrontati i 
oroblemi dei provvedimenti 
disciolinari e delle denunce. 

Con lo stile che lo contrad
distingue. il vice presidente 
della Confindustria (aspiran
te successore di Carli) ha in
fatti risposto con durezza alla 
lotta dei lavoratori e a For
naci sono giunte lettere di 
sospensione anche dopo la 

chiusura del contratto, Già nei 
giorni scorsi, su questo pro
blema avevano presentato una 
interrogazione al ministro 
del Lavoro i parlamentari co
munisti Maura Vagli. Mar-
ghcri. Toni. Tesi. Nespolo. 
Da Prato. Torri e Onetlo, de
nunciando queste manovre te
se ad acuirne le tensioni e a 
non confrontarsi sul serio sul 
ruolo del gruppo nell'econo
mia nazionale. 

A questa iniziativa se ne è 
aggiunta ieri una analoga dei 
parlamentari democristiani 
Marid Kletta Martini, Baie-
stracci e Bambi. Da parte del 
ministero vi è stata una pre
sa di posizione formale nei 
confronti dell'azienda affinchè 
ritiri i provvedimenti disci
plinari assunti. La Segrete
ria della Federazione unita
ria CGIL CISL UIL di Lucca 
ha preso una netta posizione 
sulla vertenza LMI e sull'at
teggiamento repressivo della 
azienda contro lavoratori e 
delegati sindacali. «La lotta 
contrattuale ha dimostrato al 
padronato — dice il documen
to confederale — che la li
nea dura non paga e la soli
darietà di questi giorni attor
no ai lavoratori indica a tutti 
che il problema della repres
sione antisindacale è destina
to a spostarsi dal ristretto 
ambito aziendale per investi
re quello dello sviluppo de
mocratico della società civi-

Tempo libero intelligente per i ragazzi di Castelfiorentino 

Rinunciano alla libertà estiva 
per la fotografia e la grafica 

Si sono organizzati nei 5 laboratori di quartiere promossi dal Comune - Pittura, 
teatro e giornalismo - Le altre attività - Ne parliamo con i diretti interessati 

CASTELFIOKENTINO —Per 
i ragazzi che non sono andati 
in vacanza al mare o ai mon
ti, l'estate '79 ha riservato li
na sorpresa, senz'altro gradi
ta. Invece di vagabondare 
per l'intera giornata in mezzo 
alla strada dando due calci 
ad un pallone, hanno avuto 
l'opportunità di fare qualcosa 
che fosse, al tempo stesso, 
interessante e divertente. 

A Castelfiorentino, sono 
siati organizzati cinque « la
boratori di quartiere», due 
sistemati presso l'edificio del
la scuola elementare di Santa 
Verdiana, gli altri nei locali 
della scuola comunale dell'in
fanzia. in via Don Minzoni. I 
ragazzi —di età compresa 
tra 6 e 14 anni — hanno ri
nunciato volentieri alla loro 
«libertà estiva >. per dedicar
si alla fotografia, alla pittura, 
alla grafica, al teatro, al la
voro « giornalistico *. Ciascun 
laboratorio si è dedicato spe
cificamente ad una di queste 
attività. 
- Cosa si è fatto nei labora
tori? Giriamo la domanda a 
Elisabetta Procopio, «educa
trice > in quello di fotografia. 

«Noi —spiega — ci • siamo 
riuniti per tre ore al giorno, 
esclusi il sabato e la domeni
ca. Lo scopo di questi in
contri era semplicemente quel
lo di far conoscere il proces
so fotografico. mostrando 
come da un rotolino possano 
uscire le immagini che tutti 
noi siamo abituati ad osser
vare. naturalmente senza 
scendere ad un discorso pret
tamente tecnico e specialisti
co. Abbiamo « immortalato » 
alcuni aspetti di vita della 
nostra cittadina, ad esempio, 
siamo andati a Cavriglia per 
svolgere un servizio sul cam
peggio che il Comune vi ha 
organizzato per i ragazzi di 
Castelfiorentino. Poi abbiamo 
sviluppato e stampato». 

E i ragazzi? « Hanno ri
sposto senz'altro bene — ag
giunge Elisabetta —. D'altra 
parte, nell'ambito del labora
torio c'è sempre stata amoia 
libertà di movimento e di i-
niziativa. senza rigide limita
zioni. Semmai, qualche in
conveniente può essere deri
vato dal fatto di avere messo 
insieme soggetti di età assai 
diversa: evidentemente, chi 

ha sei anni ha esigenze e 
problemi ben distinti da chi 
lia quattordici anni». 

Anche negli altri laboratori 
— con le dovute differenzia
zioni relative al diverso tema 
di lavoro — si è cercato di 
stimolare la partecipazione 
attiva dei bambini, seguendo 
i dettami della più moderna 
didattica. L'attività di pittura. 
ad esempio, è iniziata con lo 
studio del concetto di spazio 
e della collocazione del pro
prio corpo, che si è rivelato 
particolarmente interessante 
per gli handicappati: sono 
stati realizzati disegni di 
grandi dimensioni, successi
vamente esposti nel centro di 
Castelfiorentino, dove hanno 
creato uno scenario suggesti
vo. 

« Indubbiamente — ci in
forma Enzo Catarsi, respon
sabile dell'ufficio scuola del 
Comune — la riuscita è stata 
più die soddisfacente. Anche 
da un punto di vista quanti
tativo: vi ha preso parte, in
fatti. una novantina di ragaz
zi. Questa prima esperienza, 
anzi, ci fa riflettere sulla op
portunità di .svolgere attività 

di questo tipo non più nel 
solo mese di luglio, ma du
rante tutto l'arco dell'anno, 
inserendole nel programma 
di Castelfiorentino-scuola a-
perta ». 

Oltre ai laboratori, il Co
mune ha promosso un cam
peggio nel parco di Cavriglia 
per ragazzi di età compresa 
tra 12 e 14 anni (con 26 par
tecipanti) ed un soggiorno al 
mare, in albergo. , per 115 
bambini tra 6 e 12 anni. An
che al Mare e a Cavriglia, lo 
«svago» ha sempre avuto u-
na sua connotazione educati
va: lavoro, giochi organizzati, 
gite ed escursioni, proiezioni 
cinematografiche, disegni, te
sti scritti. 

Se consideriamo anche i 
140 partecipanti ai corsi di 
nuoto presso la piscina di 
Certaldo. otteniamo la rispet
tabile cifra di oltre 350 ra
gazzi «toccati» dalle iniziati
ve dell'amministrazione co
munale. Tra di essi, anche gli 
handicappati del laboratorio 
di quartiere gestito dal con
sorzio socio-sanitario. 

Fausto Falorni 

le ». Nonustiinte gli accordi 
firmati nel luglio di due anni 
fa. Orlando lui perseguito una 
politica economica da grup
po multinazionale; una logi
ca che punta a smantellare 
la lavorazione dei fili capilla
ri a Villa Calcina, a lasciar 
morire la trafileria a Fornaci 
di Barga, ad abbandonare la 
lavorazione dei prodotti Imiti 
di ottone a Campotizzoro. E 
contemporaneamente si ac
quistano nuove aziende a Mi
lano e nel sud, ma senza una 
vera prospettiva di allarga
mento della base produttiva e 
occupazionale. 

Ma contro questa linea pa
dronale, sia negli stabilimoiv-
ti toscani di Fornaci di llar-
ga. Campotizzoro e Limestre, 
che negli altri stabilimenti di 
Brescia, Genova, Alessandria, 
la risposta dei lavoratori IIA 
raggiunto un livello senza pre
cedenti, non solo per l'entu
siasmo e la partecipazione sii
la lotta, ma anche per la 
qualità. I problemi azienda
li si cominciano, infatti, a in
quadrare in una dimensiona 
eli gruppo e di settore — ra
me. metallurgia non ferrosa 
— che mette a fuoco netta
mente le contraddizioni e le 
speculazioni del monopolio de
gli Orlando. Sono di fronte, 
nella vertenza di gruppo del
la LMI, due visioni comple
tamente opposte del ruolo di 
questo colosso nell'economi* 
regionale e nazionale. Da par
te padronale c'è una linea di 
profitto orientata verso le 
esoortazioni di semilavorati, 
di grandi prodotti intermedi. 
con la conseguenza non solo 
di un continuo taglio occupa
zionale e del ricorso al de
centramento. ma anche di la
sciare all'industria italiana 
una collocazione internaziona
li nei settori più poveri di 
tecnologia e di ricerca. Da 
parte operaia c'è invece il 
progetto di una metallurgia 
integrata, che veda lavora
zioni primarie e lavorazioni 
finite ugualmente sviliiDnatfc 
all'interno del gruppo. 

lì positivo accordo raggiun
to nella nottata di martedì 
scorso, conquistato con lotte 
che hanno visto l'impegno, ac
canto ai lavoratori, dei par
titi politici e degli enti loca
li apre la possibilità di un 
confronto che — sconfìtti 
gli strumentalismi antioperai 
— si deve misurare con i or«-
blemi dello sviluppo della 
LMI che rappresenta il prin
cipale produttore italiano 
nel campo dei metallici noo 
ferrosi, e il secondo in Euro
pa per la lavorazione <tel 
rame. 

In questo quadro è urgen
te, da parte del governo, la 
presentazione di un piano pe»* 
la metallurgia non ferrosa, e 
in particolare del rame: men
tre le regioni interessate de
vono costringere la LMI a fa
re i conti con i loro piani di 
sviluppo. Positiva è. in que
sto ambito, l'esperienza della 
Regione Toscana — dove so
no occupati 3 mila dei 5 mi
la operai del gruppo — che 
da tempo ha aperto un con
fronto con questo gruppo in
dustriale. 

r. s. 

Prosegue la campagna per la stampa comunista 

Il Canzoniere delle Lame a Calenzano 
A PRATO, oggi, alle 18 Spa

zio Bambini — animazione 
ton il teatrino dell'Aquilone; 
ore 21,30 Arena Centrale — 
spettacolo folcloristico con il 
balletto romeno (ingresso li
re 1.000): ore 21.30 Spazio 
Donna — dibattito sui pro
blemi dell'ospedale. Parteci
pa il compagno Fosco net
tarmi. respo>Tsabile regiona
le della Sanità: ore 21,30 A-
rena B — spettacolo musi
cale con il gruppo dei « Ca
valieri della Tavola Roton
da»; ore 22 Spazio Cinema 
« American Graffiti ». 

A PANZANO IN CHIANTI 
è in programma per le 21,30 
botta e risposta fra i citta
dini e la giunta comunale. 

A BIVIGLIANO alle 19 a 
pertura degli stand, alle 21 
proiezione del film « Una ma
niera di amare». 

ALLE SIECI alle 2130 il 
Collettivo «T 78» del CCR 
1. Maggio di Sieci presenta 
« E' musica?.» (comunque è 
vita)!!». 

A STRADA IN CHIANTI 
alle 16 animazione per ra
gazzi: alle 21 torneo di bri
scola e sempre alle 21 spet
tacolo di burattini. AIS'AN-
TELLA è previsto per le 19,30 
un torneo di « similbestia » e 
alle 21 incontro fra la popo
lazione. il sindaco e i consi
glieri comunali. 

A DICOMANO, al parco 
dell'Albereta, alle 21 spetta

colo musicale con un gruppo 
di cantautori locali; al risto
rante della festa appunta
mento con i partigiani, can
ti e cena sociale. 

A PIEVE A NI EVO LE alle 
21 Gimkana in bicicletta e 
prolezione di un film. A SAN 
PIERO A SI ÈVE alle 21.15 in
contro con l'amministrazione 
comunale: botta e risposta 
fra giunta e cittadini sui 
problemi di San Piero a 
Sieve: sempre alle 21,15 pro
iezione del film « La guerra 
dei bottoni ». 

A CERCINA. alle 21 incon
tro-dibattito con il sindaco 
di Sesto Fiorentino sui prò-

i blemi della zona. A COLLI 

ALTI -SIGNA verrà proietta
to il film per ragazzi « Bon
go e i tre avventurieri » di 
Walt Disney.. 

A CAPRAIA FIORENTINA 
il programma di oggi è in
tenso: alle 17 spettacolo per 
le vie del paese del balletto 
folcloristico romeno aPlaiul 
Romanesci » di Bucarest; alle 
21,30 in piazza Cavour dibat
tito sul tema: «Aspetti di 
vita sociale, culturale, econo
mica della Romania », par
tecipa il professor Manlio 
Copetti e alcuni funzionari 
dell'ambasciata romena a Ro
ma: alle 21,30 in piazza Do
ri» ballo liscio con il mae
stro Rossi. 

;' Ad AOLIANA, questa sera. 
spettacolo di cabaret con 
«GuidellU. A SERRAVALLE 
PISTOIESE ballo liscio con 
« I Poker »." ' - - -

A SAN C ASCI ANO nell'an
niversario della liberazione 
di San Casciano verrà pre
sentato il libro, alle 21,30. 
« Lotte sociali e politiche nel
la Val di Pesa », partecipe
ranno gli autori R- Ciapetti 
e C. Salviati; sempre alle 
21.30 allo stadio comunale in
contro di tennis da tavolo 
per società. 

A CALENZANO alle 21 il 
« Canzoniere delle Lame » 
presenta un nuovo spetta
colo di canti popolari e po
litici. 

CITTA' DI PIOMBINO 
PROVINCIA DI LIVORNO 

I L S I N D A C O 
Vista le del.berazione n. 4304 del 234-1979. ccn la quale 
U Giunta Regionale Toscana ha approvato la variante 
al P.R.G. ki alcune zone del Comune di Piombino, adot
tata dal Consiglio Comunale con deliberatone n. 249 
del 294-1970 e n. 083 del 29-7-1978: 
Visto l'art. 10 della Legge 17-8-1942 n. 1150 e successive 
modificazioni ed integrazioni; 

rande noto 
che la deliberazione di approvazione della variante uni
tamente agli atti ed elaborati relativi è depositata pres
so la Segreteria del Comune in libera visione al pubblico 
par tutto il periodo di validità dello strumento urbanistico. 

Piombino. 27 luglio 1979 
IL SINDACO E. Palidari 

CORSO REGOLARE PER 

Odontotecnici 
ISTITUTO 

F. GUICCIARDINI 
Via Faentina. 38 • Firenze 

Tel. 055/475538 

ISCRIZIONI dalle ore 9 
alle ore 12 

GIORNI FERIALI 

CHI ESINA UZZANESE (PT) 
TEL. (8172) «215 

Olf tE t lONI i TR INCIAVIU . I 

QUESTA SERA 

GRANDE LISCIO 

CON 

ROBERTA 

MONTANARI 

i./. VETBEaWGGWE wrf«zE FELIO * 

Il seminario promosso dall'ARCI 
»* > * W » ^ » ^ — ^ — » ^ » — • • • • »— m v • • « • • • I ^ I I — • • mi • • ii i m 

Concerti e scuola 
di jazz a Siena 
per sette giorni 

Lezioni pratiche per più di 100 giovani musicisti 
29-30 luglio e 1 ' agosto alla Fortezza Medicea 

Il contrabbassista Bruno Tommaso 

SIENA — Si è aperto Ieri il 
secondo seminarlo estivo di 
musica jazz promosso dall'Ar
ci e dalla Associazione Siena-
Jazz nell'ambito delle manife
stazioni dell'estate senese '70. 
I corsi di teoria pratico-stru
mentale applicali alla musica 
jazz saranno tenuti da Franco 
D'Andrea per il pianoforte, da 
Claudio Fasoli per il sax teno
re e soprano, da Bruno Tom
maso per il contrabbasso e da 
Bruno Biriaco per la batte
ria. 

Rispetto alle precedenti que
sta edizione presenta impor
tanti novità: intanto viene 
aumentata la durata dei 
corsi che avranno luogo per 
7 giorni, inoltre, accanto al 
tradizionale corso di perfezio
namento, viene istituito un 
coreo di specializzazione de

stinato u musicisti che già 
operano in campo jazzistico. 
La presenza di iscritti è par
ticolarmente numerosa: infat
ti hanno richiesto di parteci
pare al seminario oltre 100 
giovani mus'clsti 

Il primo concerto si è svol
to ieri sera e si è tenuto in 
Piazza del Campo con il La
boratorio musicale di Testac
elo. Domenica 29. alle 21,30. 
nella fortezza Medicea si esi 
bira il gruppo Bruno Biriaco 
Sax Machine. Il 30 luglio, 
sempre nella Fortezza Medi
cea alle 21,30, sarà la volta 
delle « Strutture di Sopporto ». 
Infine mercoledì 1. Agosto a 
conclusione del seminarlo. 
nella Fortezza Medicea, si ter
rà un concerto finale a cui 
parteciperanno i docenti del 
corsi. 

PROTEZIONE T s o 

rnuiu.iuitJL Carrozzieri riuniti 

INCOLORE 

Via Pellettier, 38 
Tel. 25387 
LIVORNO 

3 anni di garanzia 
con polizza assicurativa 

NUOTARE 
E' SALUTE 

QftP 

centronuoto 
COSA E» IL TC 5 2 

• Uni nuova piscina olimpionica 
• Coni di Intagnimanto a partizioni* 

manto par adulti a bambini 
• Un'caal di varda a di blu nal emiro 

di LIVORNO 

L I V O R N O - V I A L A M A R M O R A , 19 - T E L . (0586) 26.576 
(«X cinema San Marco) 

PROVINCIA DI AREZZO 

A V V I S O 
Questa Provincia intende appaltare i lavori di siste

mazione della frana in località a Podere Camplano » e 
del tratto della strada provinciale dell'alto Corsalone 
interessato dalla frana medesima dell'importo a base 
d'asta di lire 164.000.000. 

L'aggiudicazione dell'appalto verrà effettuata con le 
modalità di cui all'art. 1 lettera e) e dell'art. 3 della 
legge 2-2-1973, n. 14 e con quelle che verranno precisate 
nella lettera di invito. 

Gli interessati, con domanda in carta bollata da lire 
2.000 indirizzata a questo Ente, possono chiedere di es
sere invitati alla gara suddetta entro 20 (venti) giorni 
dalla data di pubblicazione del presente avviso. 

Arezzo, li 2 luglio 1979 • ' ', 

IL PRESIDENTE Dott, I. Monacchini 

'2~\*" m o b i l i f i c i o 

QUALITÀ' DEL PRODOTTO 
GARANZIA ASSOLUTA 

20 % di sconto in occasione 
del Festival de l'Unità 

Pagamento anche con dilazioni fino a 36 mesi 
per mezzo della Banca Toscana 

Mobilificio Romano 
Via Della Madonna, 30 - Tel. (0586) 39.394 (LI) 

ZOO DI TIRRENIA 
Acquario e sala tropicale 
APERTO TUTTO L'ANNO 

VISITATELO 
Per gite scolastiche 
telefonare al 050/37.721 

PER L A P U B B L I C I T À ' S U 

1 Unità 
RIVOCERSI ALLA O D I 

T. 6798541 - ROMA 5 3 ~ l 

FIRENZE - Via Martelli, 2 
Tel. 287171 -211449 

LIVORNO • Via Grande, 77 
Tel. 2 2 4 5 8 - 3 3 3 0 2 

PI5A e provincia - Via Maior
ca (Marina di Pisa) - Tele
fona 050/36187 

GROSSETO e provincia - Via 
Castiglionese - Tel. 0564 / 
28256 

LUCCA e provincia • Corte Nie-
n. 1 - Tel. 0583/47086 

Angela Leuzzi 
.SCALI NOVI LINA.HL 

IS7IOO LIVORNO! 

,TKL. O l t t / I I O M 
i v y L J \ \ 1 

Cammei 

Coralli 

Conchiglie 

Avorio 

Madreperle 

Souvenir 

PREMIO SCUDO D'ORO E TARGA D'ORO 1978 

UNICO NEGOZIO SPECIALIZZATO DELLA COSTA 
ESCLUSIVO IN OGGETTI ORIGINALI 

Presente al Festival de l'Unità alla Rotonda di Ardenza 

INFORMAZIONE PUBBLICITARIA 

Nei giorni scorsi si è s\olta a Genova, nel corso di una 
breve crociera sulla Motonave Ivan Franko, la IV as
semblea generale .dei soci dell'Eco Italia, il Consorzio 
Nazionale fra cooperative di acquisto del settore, elet
trodomestici, radio, • Tv, Hi-fi- • 

Gli 80 delegati e i 96 invitati hanno approfondito l'ana
lisi e la valutazione dello stato attuale e delle prospettive 
dell'Eco Italia, in • fase di ulteriore espansione. Attual
mente fanno parte del Consorzio 20 cooperative con circa 
700 punti di vendita associati; sono in atto rapporti con 
altre cooperative ' interessate ad aderire al Consorzio. 

Oramai l'Eco Italia è un punto di riferimento e un polo 
di attrazione per tutti gli operatori commerciali del set
tore elettrodomestici desiderosi, mediante l'esperienza as
sociazionistica e cooperativa, di migliorarsi e di offrire 
al consumatore un senizio sempre più qualificato e a 
prezzi davvero convenienti. 

Ha aperto e condotto i lavori dell'assemblea-crociera nel
le varie fasi il Presidente dell'Eco Italia, Pietro Casa-
rotto, coadiuvato da; Vicepresidenti Roberto Marchina e 
Vasco Vitali; ha concluso i lavori dell'assemblea il Di
rettore Gianni Bragaglia, il quale ha esaltato tra l'altro 
la validità dell'esperienza fatta, di lavoro e di svago, 
ccn la crociera. 

Unanimi sono stati infatti i consensi e gli apprezzamenti 
dei delegati e degli invitati, i quali oltre ad affrontare 
con più tempo e maggiore serenità i temi e i problemi 
posti sul tappeto, hanno potuto estendere e rafforzare 
legami di conoscenza e di amicizia, indispensabili per lo 
sviluppo della coesione e dell'unitarietà in una organiz
zazione cooperativa di dimensione nazionale. 

INFORMAZIONE PUBBLICITARIA 

PRESENTATE A RIVA DEL GARDA 
LE CALZATURE IN POLIURETANO 

Il Centro Sviluppo Poliuretano ha presentato a Riva 
del Garda ad operatori italiani ed esteri provenienti da 
tutta Europa le nuove realizzazioni nel settore calza
turiero. 

Il Centro Sviluppo Poliuretano che riunisce da alcuni 
anni le principali aziende produttrici di questo materiale. 
e da quest'anno quelle utilizzatrici, ha voluto riproporre 
agli operatori del settore l'uso del poliuretano quale ma
teria prima per la produzione di calzature. Le previsioni 
per una maggiore diffusione di questo materiale, in par
ticolare per i sandali e per tutte le calzature del tempo 
Ubero, vengono definite ottimistiche dagli esperti. 

«Tn Italia e all'estero, infatti spiegano concordi, il 
poliuretano è ormai impiegato su scala industriale per 
la produzione di suole di tutti i tipi. In Italia, inoltre, 
il poliuretano è utilizzato da anni sia nelle produzioni 
di scarpe sportive sia per quelle di suole. E l'interesse 
degli operatori è diretto, in particolare per queste ultime. 
Ciò è confermato dall'incremento del 11 Ve della produ
zione di suole in poliuretano che si è registrato nel 1978 
rispetto all'anno precedente ». 

Le regioni dove la produzione di suole è più alta sono: 
le Marche, In primo luogo, poi la Lombardia e la Tosca
na. La quota esportativa diretta di suole in poliuretano 
per calzature varia a seconda delle regioni: si va dal 
39% al 73CC. 

Le aree di sbocco per l'export sono principalmente i 
Paesi dell'Est Europa, quelli del MEC. Il Nord-Africa e 
l'America del Nord. Sono circa una trentina le aziende 
specializzate nella produzione di suole e di fondi in poliu
retano: gli impianti installati, che rispondono a criteri 
tecnologici ben precisi sono oltre un centinaio. 

Per quanto riguarda l'aspetto stilistico, le suole in 
poliuretano si adeguano con facilità alle esigenze dei vari 
mercati e delle tendenze di moda. 

Il settore delle calzature sportive con suole in poliu
retano ha registrato un incremento produttivo notevole: 
nel 1978, pari al 38r'c. La quota export è risultata, per 
lo stesso anno, del 64% sulla produzione nazionale. 

Scarpe da training, tennis. Jogging, vengono espor
tate nel Paesi del MEC, soprattutto nella Germania Oc
cidentale. 

Dodici aziende Italiane producono esclusivamente que
sto tipo di scarpe con suole di poliuretano iniettate su 
tomaia. 


